

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON.

Remitiendo el importe de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de D. M. Mascaró. Remitiendo el importe de D. N. Fabregues medio de libranza.

EN PROVINCIAS.

Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.
Provincias 24 reales trimestre.
Un número suelto $\frac{1}{2}$ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores 3 8 mar. por línea.
Los no suscritores 12.
Y las repeticiones a la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

Aceite mineral de América.

Segun el *Monitor de intereses materiales*, todas las noticias publicadas hasta ahora sobre las estrañas fuentes de aceite natural que posee América y sobre su riqueza prosigue confirmandose.

Las principales fuentes de los Estados Unidos se hallan próximas á una estacion de la nueva línea, *Atlantic and Great Western*, de modo que los productos pueden llegar á Nueva York con pocos gastos. En el Canadá el aceite se halla unas doce leguas distante de la estacion de *Wyoming del Great-Wester of Canadá Railway*, y como los caminos son muy malos, es preciso para traerlo hasta este punto adoptar disposiciones especiales. El estado del país es tal, que en el mismo punto donde es mas activa la extraccion se encontraba hace dos años una selva casi virgen.

Ya en el invierno pasado los carruages que llegaban de la estacion de *Wyoming* conducian diariamente, por término medio, cincuenta personas, de las cuales muchas compraban terrenos y se establecian para explotar esta industria de nuevo género. Los terrenos se venden por acres y medios acres, y por espacio de 99 años (el acre vale 404), al precio de 1,500 rs., y unida al propietario, que consiste en la quinta parte del aceite que se extrae.

Se empieza por abrir los pozos en un diámetro de 1 m 20 á 2 m 10, restiéndolos de tablas hasta que se llega á la roca, que suele ser á una profundidad de 40 á 50 piés (12 á 18 metros); en algunos casos se encuen-

tra el aceite casi en la superficie, pero es de mediana calidad y de origen dudoso. Al llegar á la roca se profundiza 12 á 20 metros mas abajo, límites entre los cuales hay casi seguridad de encontrar un manantial de aceite. Al lado de cada pozo se colocan grandes recipientes hechos de madera, a donde llega el aceite por medio de bombas convenientemente dispuestas, y de las cuales se recoge para ponerlo en barriles y conducirlo á los mercados.

La apertura de los pozos no exige grandes gastos, y en el país hay personas que se encargan por un tanto alzado de ejecutar la obra. Al abrirlos en la tierra cuesta 2 $\frac{1}{2}$ dollars por pié, ó sea 45 francos métró, y 40 dollars el métró por horadar la roca. Generalmente basta un mes á lo mas para hacer todo el trabajo.

Calculando sobre estas bases, se puede abrir un pozo, tener una bomba con todos sus accesorios y un receptáculo capaz de 454 litros por la suma total de 2,500 francos. Cuando se encuentra el aceite, un obrero puede fácilmente, en un dia, que se le paga á razon de 5 francos, extraer mas de 17,000 litros. Contado con una produccion diaria de 600 gallones (2,274 litros), el precio liquido del aceite viene a salir á 1 franco 10 céntimos por hectólítró, comprendiendo los gastos de toda clase. En casi todas partes las bombas son movidas á brazo, no permitiendo el mal estado de los caminos la conduccion de máquinas de vapor, y bastando además hasta ahora un hombre para extraer la produccion diaria de un pozo. Se ha calculado que los cien pozos que existen actualmente, produciendo cada

uno, por término medio, 600 gallones al dia, entre todos dan en un año 18.720,000 gallones, ó sea cerca de 85 millones de litros.

—En una correspondencia de Nueva-York de 11 de enero se lee lo siguiente:

«Se tienen poquísimas noticias de lo que sucede en el alto Potomac: sábese solamente que el domingo por la tarde el general separatista Jackson se presentó impensadamente delante de Hancock con 7,000 hombres, un cañon de á 24 y dos piezas rayadas de á 12. Su primera diligencia fué intimar al general federalista Lander que desocupase la plaza, amenazándole de lo contrario con bombardearla. Lander, sin embargo, despreció la intimacion, y Jackson rompió el fuego, que produjo poquísimo estrago, pues sobrevino la noche, que fué por cierto muy oscura, y hubo una copiosa nevada. Retiraronse pues los separatistas, pero se cree que no hicieron sino para esperar nuevos refuerzos, y por esto el gobierno federal se apresura tambien por su parte á enviarlos al general Lander.»

En un despacho que se ha recibido de Charleston, con fecha del 5, se anuncia que las tropas del Norte han sido desalojadas de las posiciones que ocupaban en tierra firme, y obligadas á refugiarse en las costas de Hilton Head y de Puerto Real, al abrigo de los cañones de sus buques de guerra.

Está próxima á partir de Cairo una expedicion formidable, que, segun todas las probabilidades, trata de dirigirse sobre Nueva Orleans despues de haberse apoderado de Columbus, Hickman, Randolph, Nashville, Memphis y otras poblaciones; pero parece que

los habitantes de la Luisiana tampoco se descuidan, y que están haciendo grandes preparativos para oponer una enérgica resistencia.

En el Congreso de Washington M. Blair, diputado del Missisipi, propuso que se declarase que el pueblo de los Estados Unidos quedaba muy agradecido al recto proceder del gobierno francés, que al nacer el grave conflicto con Inglaterra se apresuró á proclamar sus buenas disposiciones para garantir el derecho de los neutrales, del que han sido siempre los principales defensores la Francia y los Estados Unidos. Otro diputado, sin embargo, dijo que el despacho de Mr. Thouvenel debía ser considerado como hostil á nuestro gobierno.

La salud del general Mac-Clellan se halla al parecer completamente restablecida, pues ayer dicho general pudo salir ya á dar un paseo á caballo. La dimision del general Franz Siejel ha causado mucho sentimiento á sus compatriotas los alemanes del Misouri, que le han manifestado con este motivo sus ardientes simpatias.

El mensaje que el gobernador Morgan ha comunicado á la asamblea de este Estado contiene datos interesantes y curiosos, pero cuyo conocimiento ha causado honda pena á todos los hombres pensadores. Baste decir que de aquel documento se desprende, que de los 900,000 habitantes que cuenta esta ciudad, hay 404,000 cuyas habitaciones no tienen ninguna condicion de salubridad; que 200,000 personas viven amontonadas en aposentos en los que la cantidad de aire respirable no llega ni á la mitad de lo que exige la higiene; que la mortalidad se lleva cada año una vigésima sétima parte de la poblacion, y que durante 1861 han tenido que ser presos en Nueva York nada menos que 71,130 individuos. — H.

— El telégrafo de Noth Shields (Gran Bretaña), ha comunicado al Times la noticia de un terrible siniestro. La bomba de las minas de hulla de Hartley se rompió, cayendo en el agujero de la mina un árbol de veinte toneladas de peso que arrastró materiales de toda especie. Ocho hombres que se hallaban en el cubo de extraccion fueron arrastrados con él, muriendo cinco en el acto, y quedando interrumpida toda comunicacion con 215 hombres y niños que trabajaban

en una galería contigua.

Todos los maquinistas y mineros de las cercanias han sido contratados para trabajar y salvar á los obreros encerrados en la galería; pero á la hora en que fué enviado el despacho, es decir, 24 despues del suceso, las obras no habian aun terminado.

El aparato roto sacaba por minuto una cantidad enorme de agua y se temia que los mineros hubiesen perecido asfixiados. Hay en la mina caballos que corren el mismo peligro. Afortunadamente existe una comunicacion con los mineros por medio de una especie de conducto. La ventilacion es buena. Un número considerable de mugeres y niños esperan con ansiedad á la entrada de la mina la salvacion de sus maridos ó padres.

— Los doscientos quince mineros sepultados en las galerías de las minas de Hartley en el Cumberland no han sido salvados aun á pesar de los trabajos que se están llevando á cabo para penetrar hasta ellos. Es preciso atravesar aun diez y ocho piés de materiales y escombros para llegar á las galerías, y esta última parte es mas difícil de trabajar porque las ha comprimido con mas fuerza el peso de los restos de la máquina. Hace tres dias que están sin comer estos desventurados, y se cree que tienen una ventilacion suficiente, pero ya no se les oye trabajar.

— Leemos en el *Morning Star*: «Tememos que haya ya que renunciar á toda esperanza de salvar á algunos de los 215 infelices que están encerrados en las sombrías profundidades de las minas de hulla de Hartley. — El lunes se tenia grande esperanza de que en toda la tarde se despejaria suficientemente el pozo de los escombros que lo obstruyen para poder llevar socorro á los cautivos, pero llegó la noche sin que se alcanzase este objeto tan ardientemente deseado.

Ayer una nueva catástrofe paralizó los trabajos. El aire del pozo se llenó de gaz ácido carbónico, y por consiguiente, cuando se sacaron los siete hombres que trabajaban, se les encontró desmayados. Hubo por lo tanto que suspender los trabajos hasta que se hubiese renovado el aire del pozo, ventilacion que apenas quedará terminada hoy. — El lunes se habia reunido un número de médicos espertos; se habian preparado cordiales de to-

da clase para el momento en que se llegaria hasta las infelices victimas, y centenares de pobres mugeres y niños estaban suspendidos á la boca del pozo, pasando del temor á la esperanza; pero ahora parece que esta espantosa calamidad se ha consumado ya, y el público no puede hacer mas sino hacer llegar su simpatia efectiva hasta los huérfanos. Puede decirse que ningun acontecimiento de esta clase ha conmovido tan profundamente al pueblo inglés.»

— Se lee en el *Morning Post*: «Escriben de Hartley que se han encontrado ya cerca de 100 cadáveres. El aire es muy infecto en el horno, pero es muy puro en el interior. Hay esperanzas de que se encontrarán aun con vida algunos mineros.»

— Segun una parte particular de *Beyrooth* del 16, la comision europea habia celebrado tres sesiones para ocuparse de las dificultades suscitadas por la comision de las indemnizaciones, y que estas dificultades acababan de ser arregladas de comun acuerdo.

— Por un parte de Cherburgo del 20 nos aseguran que el aviso de vapor el *Kosfait* ha recibido la órden de estar pronto para darse á la mar, y que debía salir muy pronto para la América del Norte.

— La fragata de vapor de la marina inglesa *Doris* recibió el 19 una órden del Almirantazgo para que se provea de agua y carbon, y salga el 25 de Portsmouth para Nueva York.

— Leemos en la *Patria*.

«En un parte de Londres con fecha del 22 por la mañana nos aseguran que el gabinete inglés ha resuelto presentar á la Cámara de los comunes en los primeros dias de la próxima legislatura una esposicion del estado de las relaciones de Inglaterra con América para que el Parlamento pueda decidirse con conocimiento de causa sobre si se debe ó no reconocer el Sud.

Los meetings que se reúnen en este momento en todos los puntos de Inglaterra demuestran que la opinion pública desea que el gobierno británico tome un partido decisivo en la cuestion americana.

En el mismo parte se afirma que casi todas las naciones marítimas han emitido una opinion análoga á la de Inglaterra sobre la cuestion del puerto de Charleston.»

— Paris 24 de enero. — Se están com-

pletando los preparativos para la solemne apertura de las Cámaras, y han llegado ya á Paris casi todos los diputados y senadores.

Segun un parte recibido de Lisboa, el dia 11 hicieron escala en Santa Cruz de Tenerife, de donde volvieron á salir el dia siguiente, las corbetas de vapor de la marina americana del Norte *Mystic, Mohican y Dacora*, enviadas por el gobierno federal en persecucion del *Sumpter*.

Londres 24. -- El *Morning-Post* considera probable que el Austria trate de pedir el desarme del Piemonte. Hablando luego el mismo periódico de la memoria de M. Fould, dice que el ministro no ha podido hacer las economías que hubiera querido, por las eventualidades de que estalle un nuevo conflicto en el Mincio. Manifiesta además el deseo de que los franceses desocupe la ciudad de Roma.

Dicen de Canton con fecha del 14 de diciembre, que la situacion es satisfactoria en el Japon y en la China. M. Alcock habia publicado algunos reglamentos á que debian atenerse los ingleses en el Japon. Pekin estaba tranquilo; se recibian buenas noticias de Yantse y de Hankow, y en Shanghai se habia desvanecido ya toda inquietud. Corria el rumor de que Ningpo estaba circunvalado por los insurgentes y de que habia sido enviado á aquella ciudad un boque de guerra inglés. Los franceses habian tomado posesion de Reule y Candore en Cochinchina.

Segun escriben de Calcuta con fecha del 30 de diciembre, en el próximo mes de marzo se pondrá allí en circulacion un nuevo papel moneda, y el gobierno habia adoptado medidas para facilitar la esportacion del algodón.

MAHON 31 DE ENERO.

Efemérides.

1150.

Toma de Córdoba por los cristianos al mando del rey Alonso VII, defendida por los moros.

1860.

Gran combate. -- El Ejército enemigo descende al valle desde sus campamentos y presenta una linea estensísima de batalla; es atacado por los cuerpos de los generales Prim y Rios y batido completamente en varias cargas de caballería mandadas por el general Galiano. -- Ocupanse las po-

siciones enemigas. -- Gran pérdida en el Ejército moro.

ACONTECIMIENTOS NOTABLES DE 1861.

Junio.

Celébrase en Turin, con mucha pompa, el 2, la fiesta nacional.

-- Tratado de reconocimiento, paz y amistad entre España y Bolivia, fecha 21 de julio de 1847.

-- Muerte del conde de Cavour.

-- Ricassoli sucede á Cavour en la presidencia del consejo de ministros de Italia.

-- Sucesos de Comares (Málaga).

-- Se hace en Madrid una prueba de la llamada batería *Iturriaga*.

-- Francia reconoce el reino de Italia.

-- El parlamento italiano aprueba el plan de armamento nacional presentado por Garibaldi.

-- El ejército separatista (Estados Unidos) es derrotado en Harper's Ferry.

-- Muere el sultan de Turquía y es reconocido como sucesor su hermano Abdul-Agis.

-- Comienzan los sucesos de Loja.

-- Anúnciase el hallazgo en Pádua de 50 de los libros perdidos de la gran obra histórica de Livio.

-- El sultan de Turquía espide una proclama en sentido muy liberal, prometiendo reformas en todos sentidos.

-- Publicanse la ley hipotecaria y el reglamento para su ejecucion.

Julio.

El emperador de Austria se niega á recibir el mensaje de la dieta húngara.

-- El gobierno portugués reconoce el reino de Italia.

-- Se encarga el gobierno de Nápoles al general Cialdini.

-- Dispersion y fuga de los sublevados de Loja. Entran las tropas y se posesionan de esta ciudad.

-- Muere en Roma el escultor español Solá.

-- Fallece en Vitoria el general don Ignacio Gurrea.

-- Créanse los consejos supremos de administracion de Cuba, Puerto-Rico y Filipinas.

-- Sale la corte para Santander.

-- Atenta contra la vida del rey de Prusia, disparándole un pistoletazo, el estudiante Becker.

-- Muere el príncipe Adam Czartoriski.

-- La dieta húngara rechaza el rescripto imperial.

-- Publicase el convenio de estradicion de criminales celebrado entre España y Austria.

-- Se recibe la noticia de haber sido dispersadas las partidas de haitianos que penetraron en territorio dominicano.

-- Descúbrese en Nápoles una conspiracion borbónica y es preso el príncipe de Montemiletto.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

San Pedro Nolasco, fundador.

CULTOS.

CORTE DE MARIA -- Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Rosario, en la iglesia parroquial de Santa Maria.

SANTO DE MAÑANA.

San Cecilio y San Ignacio obispos y mártires.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL. -- Sale á las 7 horas y 9 ms. -- Pónese á las 5 h. y 19 ms.

LUNA. -- Sale á las 7 h. 39 ms. de la M. -- Se pone á las 7 h. y 6 ms. de la N.

ORDEN DE LA PLAZA.

del 30 de enero de 1862

La revista de Comisario de febrero próximo la pasarán los Cuerpos y clases militares que guarnecen esta plaza en la forma siguiente:

El dia 1.º á las diez de la mañana la P. M. y demás fuerza que tiene en Villa-Carlos el Regimiento Infantería de Zaragoza, en la plaza de los cuarteles. -- El dia 2 á las once los diferentes destacamentos y demás tropas de trabajos residentes en la Fortaleza de Isabel II; el dia 3 de ocho á doce de la mañana, los SS. Gefes, oficiales y clases de tropa que sin pertenecer á alguno de los cuerpos revistados, tienen destino ó se hallan transeuntes en esta plaza; y finalmente á las dos de la tarde del mismo dia 3 la pasarán, en la Esplanada de esta Ciudad, el Batallón fijo de Artillería de Mallorca y Regimiento Infantería de Granada.

La formación será de diario, interviniendo en la fortaleza de Isabel II el señor Coronel Sargento Mayor de la misma; en Villa-Carlos el Sr. Coronel del Regimiento Infantería de Granada, cuyo Gefe intervendrá igualmente al Batallón Fijo de Artillería, y al nombrado Regimiento de Granada lo intervendrá el Sr. Coronel del de Zaragoza.

La asistencia domiciliaria en el citado mes de febrero, está á cargo del 2.º Ayudante Médico del Regimiento Infantería de Granada D. Fernando Palada, que vive calle de San Fernando núm. 6. -- El General Gobernador. -- *Bassols*.

Servicio para el 31.
Gefe de día: D. Antonio Osés y Unceiti, 2.º comandante del regimiento infantería de Zaragoza n.º 12. -- Parada, Granada. -- Hospital y provisiones, Zaragoza. -- El Sargento Mayor. -- Miguel Ferradas.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

BUQUES DESPACHADOS.

Para Alicante bergantin succo Juno, de 270 t., cap. A. J. Floreen, con 12 trip. y lastre.

AVISOS OFICIALES.

Comandancia Militar
de Marina del tercio y provincia
de Mallorca.

«El Exmo. Sr. Comandante principal de estos tercios con fecha 4 del actual, me dice así:— El Exmo. Sr. Capitan General del Departamento en oficio de 3 del actual me dice lo sigue:— Exmo. Sr.— El Exmo. Sr. Ministro de Marina en Real orden de 28 del mes último me dice lo que sigue:— Exmo. Sr.— Con esta fecha digo al Comandante General accidental de Ferrol lo siguiente:— He dado cuenta á la Reina (q. D. g.) de la carta de V. S. número 2,104 de 19 del corriente en la que consultaba sobre los derechos que hasta aquí vienen satisfaciendo los buques con el nombre de Capitania de Puerto; enterada S. M. ha tenido á bien resolver manifieste á V. S. para que lo haga á las dependencias de su cargo, que desde 1.º del año próximo cese todo derecho de Capitania de Puerto, excepto el de practica, cuya resolución diriji á V. S. en telegrama de ayer.— De Real orden lo digo á V. S. en confirmacion del espresado telegrama, y como contestacion á mi citada carta.— Y de la misma Real orden lo traslado á V. E. á los fines consiguientes y en confirmacion del telegrama que le diriji ayer.— Lo que traslado á V. E. para su conocimiento y efectos correspondientes.— Y lo traslado á V. S. para su inteligencia y debida circulacion.»

Lo que trascibo á V. para su conocimiento y efectos consiguientes. Dios guarde á V. muchos años.— Palma 27 de Enero 1862.— Ciriano Muller.— Sr. Comandante de Marina de la Provincia de Menorca.

Alcaldía de Mahon.

El dia 8 de febrero próximo, á las doce del dia, se verificará ante el Ayuntamiento de esta ciudad la subasta de los arbitrios especiales que le han sido concedidos por S. M. para el corriente año, arregladamente al pliego de condiciones que se halla de manifesto en la Secretaria del Ayuntamiento y se insertará además en el Boletín Oficial de esta provincia. Mahon 31 Enero de 1861.— El Alcalde.— Juan J. Sancho.

D. Facundo Cortadellas, juez de primera instancia del partido de Mahon.

HAGO SABER: que el dia 1.º de Febrero próximo á las once de la mañana, siendo la postura competente, se procederá en la audiencia de este Juzgado, á la subasta y remate por via de venta y enagenacion perpétua,

del predio Son O'ivaret del término de Ciudadela propio de D. José Vidal y Rubi, en virtud de autorizacion que al efecto se le ha concedido. El pliego de condiciones está de manifesto en poder del pregonero. Dado en Mahon á 11 de Enero de 1862.— Facundo Cortadellas.— Por su mandado.— Juan Pons Esn?

El Comisario de Guerra, encargado del ramo de fortificacion de esta Plaza.

HACE SABER: Que no habiendo producido remate la subasta celebrada el 24 último para contratar la limpieza de los pozos negros ó cloacas de los cuarteles y demás edificios militares de esta plaza y sus dependencias, ha señalado el 4 de febrero próximo, á las doce del dia, para una segunda licitacion, que tendrá lugar en dicha Comisaria de Guerra, sita en la plaza de S. Roque, con sujecion al pliego de condiciones que se halla de manifesto en la misma. Mahon 22 de enero de 1862.— José Larroga.

ANUNCIOS.

Se desea colocar á interés la suma de 300 duros.

En esta imprenta darán razon de las condiciones.

La casa n.º 90 de la calle de Gracia, amueblada, está para alquilar. Tratarán del ajuste en el n.º 111 de la calle del Arraval.

El maestro armero del batallon fijo de artilleria de Mallorca ha trasladado su taller á la calle de la Esplanada número 16, en donde continuará sirviendo con todo esmero á sus favorecedores.

NODRIZA.

Informarán en esta imprenta de una que desea amamantar en casa de los padres de la criatura.

OBRAS CONCLUIDAS

pertenecientes á la Biblioteca Económica, y á las cuales se admite suscripcion.

Sanson el aventurero, novela de costumbres por Renato Castel-Leon, ilustrada con láminas sueltas. Consta de 49 entregas al precio de 3 cuartos cada una.

La cruz y la media luna, ó La guerra de Africa, novela histórica original, por

D. A. Cubero.

Los prisioneros de Abd-el Kader, ó memorias de un prisionero en Africa, por Mr. A. de Francia, edicion ilustrada con 12 laminas sueltas. Ambas obras están reunidas en un tomo de 53 entregas, al precio de 3 cuartos cada una.

Grandes láminas para colocar en cuadros. Representan los hechos mas gloriosos de la campaña de Africa. Consta de 6 láminas la coleccion, dibujadas con el mayor esmero, y estampadas en papel superior.— Precio. Los suscritores á cualquiera de las obras de este establecimiento, ó aquellos que tomen alguna obra juntamente con las láminas, solo pagarán 2 reales por cada una, ó sean 12 la coleccion.— Para los no suscritores y que pidan solamente las láminas, 4 rs. cada una y 24 la coleccion.

La conquista de Granada, novela histórica, por H. L. Bulwer. Edicion ilustrada con 8 láminas sueltas. Consta de 48 entregas al precio de 3 cuartos cada una.

Los salteadores de Sierra-Morena, novela original de D. Antonio Cubero. Edicion ilustrada con 6 láminas sueltas. Consta de 39 entregas al precio de 3 cuartos.

Los tres mosqueteros, por Mr. A. Dumas. Edicion ilustrada con once láminas sueltas. Consta de 62 entregas al precio de 3 cuartos cada una.

Veinte años despues, segunda parte de Los Tres Mosqueteros, por Mr. A. Dumas ilustrada con 12 láminas sueltas. Consta de 76 entregas, y su precio son 3 cuartos cada una.

El vizconde de Bragelonne, tercera y última parte de Los Tres Mosqueteros, por Mr. A. Dumas. Consta de 195 entregas en cuatro grandes tomos, á 5 cs. cada una.

El puñal de Trastamara, novela histórica original de D. Manuel Torrijos, ilustrada con 6 láminas sueltas. Consta de 34 entregas, y su precio es 3 cs. cada una.

Las justicias del rey don Pedro, novela histórica original de D. M. Torrijos, ilustrada con 4 láminas sueltas. Consta de 26 entregas y su precio es 3 cuartos cada una.

De la propiedad, por Mr. Thiers, traduccion de la Sociedad Literaria. Consta de un tomo de 418 páginas, su precio 14 reales.

Se hallarán en la tienda libreria de don Domingo Orfila, calle de la Arraval número 1.

PARA LA RÁPITA Y TORTOSA

Saldrá á la brevedad posible el javeque de esta matricula. Esperanza capitán D. Juan Clar, admite cargo y pasajeros.

Para tratar del ajuste se conferirán con dicho capitán.

Por todo lo que vá sin firma.— J. Hospitaler.

Director y editor responsable,
JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Bábregues y Pascual,
calle Nueva, núm. 21.